

# 平成 29 年度つくば日中協会活動報告

## 1. 総会

つくば日中協会役員、中国語講座講師、つくば日中協会会員約 30 名の参加をもって、平成 29 年(2017 年)4 月 9 日(日)午前 10 時から 10 時 45 分まで小野川交流センターで開催しました。つくば市からは、国際交流室柳田茂秀氏のご臨席を頂きました。

王幹事長による平成 28 年度の活動報告(中国語講座や諸活動など)、厳会計幹事より平成 28 年度の会計報告、飯田会計監査より「会計監査の結果会計処理に問題が無い」ことが報告されました。続いて、不破会長から役員紹介がありました。長年幹事長を務められた王学論氏が公務多忙で幹事長を退任し、会計監査の唐莉莉氏が新幹事長に就任するなど役員交代がありました。杜事務局長が唐幹事長(出張欠席)の代わりに、平成 29 年度の活動計画(案)を説明し、厳会計幹事による平成 29 年度予算(案)の提案がありました。これらの活動報告、会計報告、会計監査報告、及び今後の活動計画案、予算案は、出席者の多数の拍手でもって承認されました。

## 2. 中国語講座

平成 29 年(2017 年)4 月 9 日(日)、総会に引続き 10 時 50 分から中国語講座開講式を行いました。今年度は入門、初級、中級の 3 コース及び昼間の文化コースの合計 4 コースを開講しました。

各コースの講師は、韓昕宇(入門)、王雨(初級)、関玲(中級)、胡曉星(文化)の 4 名の中国人留学生在が担当しました。講座は平成 29 年 4 月 12 日開始、平成 29 年 3 月 16 日終了までの間に計 40 回開催されました。

## 3. 筑波山登山

平成 29 年(2017 年)10 月 14 日(土)、筑波大学中国人留学生 35 名とつくば日中協会会員 15 名の合計 60 名で筑波山登山を行いました。

筑波大学駐車場を 7 時半に出発、8 時 40 分筑波山神社前で参加者全員の記念写真を撮ったあと、登山を開始しました。登りは御幸ヶ原コース、下りは白雲橋コースを選びました。先頭は王幹事、最後尾は胡曉星先生で、小雨の中でしたが 10 時 15 分には御幸ヶ原に到着しました。そこで一時休憩・食事などをし、女体山山頂まで登ったあと下山を開始し、全員無事に 14 時頃、筑波山第 3 駐車場に着きました。

今回、実施する前に、日中協会側の筑波山登山の責任者が 2 名とも参加できなくなり心配しましたが、筑波大学中国人留學生学友会及び中国語講座の講師たちの協力と参加者全員の努力と互助互愛により、小雨にもかかわらず筑波山登山の目的が達成できて、日中交流が一層深まりました。

筑波大学中国留學生学友会からの豊富な果物の差し入れは、登山で消耗した体力に美味しいエネルギーを注ぎました。ケーブルカーより登った日中協会役員・会員 4 名と役員の北京友人 3 名は、川村幹事に引率され、山頂での名所を堪能しながらミニ登山コースを回り、中国語と日本語を交わしながら、登山の楽しみを味わうことができました。

また登り初めに小雨により転んだ会員がおりましたが、他の会員の助けによりケーブルカーを利用し、無事山頂まで行くことができました。さらに前回の続きで、川村幹事がつくば日中協会の旗 2 枚をつくり、誘導や集合、写真撮影の際に大変便利でした。

反省点：休憩と食事の場所はケーブルカー御幸ヶ原駅の二階を利用していましたが、利用許可なく飲食したことを注意されました。今後悪天候が予測される場合、事前に利用許可を取ることを執行案に加える必要があります。

#### 5. 年忘れ日中交歓会

恒例の「年忘れ日中交歓会」を平成 29 年（2017 年）12 月 3 日（日）に「ゆかりの森・老人福祉センターとよさと」で開催しました。

当日、午前 9 時から黄会員を中心に筑波大学留学生 30 名と参加者たち約 70 名が和気あいあいとお水餃子作りに励みました。水餃子の他に、すでに不破（睦）幹事や川村幹事が自宅で準備してきた鶏の照り焼きやお汁粉や、会場で作ったおにぎり、さらに巖幹事とつくば日中協会会員が自宅で準備してきた温泉卵やオレンジ芋煮・中華サラダも揃い、お昼の時間には全員で盛りだくさんの料理を食べながら交流を深めました。

会場には、名誉会長の五十嵐立青つくば市市長と国際交流室柳田氏にもご臨席をいただき、温かいお言葉を頂戴しました。五十嵐市長は受講生の発表グループに参加し、皆さんと一緒に太極拳を演じました。柳田氏には日本の歌を披露して頂きました。その後、中国語講座各コースの受講生により、それぞれの学習成果と娯楽を兼ねた発表があり、役員と留学生の歌の披露及び紙競馬やビンゴゲームなどを行い、特に紙競馬には、全員が楽しく参加し、大いに盛り上がりを見せた年忘れ日中交歓会となりました。

閉会后、午後 2 時には全員で後片付け、清掃を済ませ、解散となりました。

#### 6. 日本料理講習会

中国人留学生を対象に日本料理に興味をもっていただき、これから帰国後も日本料理を作れるように、平成 30 年（2018 年）1 月 21 日（日）午前 9 時から小野川交流センターで開催しました。この企画の担当者である川村幹事を中心に日本人が講師となり、合計 40 名弱の役員・会員と留学生と共に、太巻き寿司、豚汁などを作り、食事をしながら、参加者の感想を聞いたりして交流を深めました。

#### 7. 不破会長の表彰とメディア関係の活動

平成 29 年（2017 年）11 月 30 日につくば市市制施行 30 周年記念式典において、五十嵐立青市長より、多年にわたり国際交流の発展に貢献し顕著な功績を残したことに對して不破会長が表彰を受けました。

不破会長と芝田会員・中国人留学生 2 名は、平成 30 年（2018 年）3 月 14 日の「ラヂオつくば」に生出演し、つくば日中協会の活動を紹介し、さらに平成 30 年度の中国語講座受講生募集をアナウンスしました。

また平成 30 年 3 月 23 日の「ニュースつくば」に、つくば日中協会の紹介記事と文化コースの授業風景の写真が掲載されました。

平成 30 年（2018 年）2 月 4 日、筑波大学中国留学生学友会主催の「筑波大学春節パーティー」に、不破会長以下 3 名の会員が参加しました。不破会長は「来賓あいさつ」の最初に登壇し、『草の根の日中交流の大切さ』を述べました。

#### 8. つくば日中協会ホームページと会報

つくば日中協会のホームページ(<https://sites.google.com/site/tsukubarizhongxiehui/>)を随時更新し、内容を充実させましたが、つくば日中協会ニュースの発行は出来ませんでした。